

SUSCRICION:
 En la capital. 4.⁵⁰ pías. trimestre
 Fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 Id. un año en oro. 25 id. id.
 En extranjero. 7.⁰⁰ id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º 1.º

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una peseta la línea.—En la
 2.ª 75 céntimos.—En la 3.ª 50 céntimos.—En la 4.ª 25
 céntimos y á los suscritores 12.—Anuncios mor-
 tuorios en la 4.ª página, desde 5 pías. 50 cts. en
 adelante, y además 40 céntimos de pía. de recar-
 go que dispone la ley por la inserción de cada a-
 nuncio.—Comunicados y remitidos desde 4.⁵⁰ y
 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recar-
 gos, A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, miércoles 7 de abril de 1897

NUMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 6.136

CRONICA UNIVERSAL

Boulianger desapareció para siempre cubriendo su popularidad bajo el velo poético de un amor apasionado que le condujo al suicidio sobre la tumba de su amante.

Los tiempos *cambean*, como decía el chulo del cuento. Da aquellos ríos ruidosos en que la revolución se hallaba suspendida sobre nosotros cual espada de Damocles, sólo queda un vago recuerdo como de una leyenda perdida en la noche de los tiempos.

Un dramaturgo á la moda ha intentado llevar á la escena este trozo de historia contemporánea, creyendo haber encontrado la piedra filosofal en su idea; pero sus esperanzas de lucro le han salido fallidas. Ni un relente de pasión, ni un grito de entusiasmo, nada; el general se nos ha presentado ante una sala muy parisiense, es cierto; pero más dramática que la obra ha sido la indiferencia.

Esta historia de ayer, perfumada por las flores de dos tumbas, ¿hubiera sido más *viviente* si fuera vieja de dos siglos, y jamás en este país de la indiferencia hemos visto un olvido tan repentino y tan petrificante.

Pero si desaparece el hombre, fantasma de besos y caricias, héroe de idilios amorosos, pobre creyente de la pasión algo queda de la idea entusiasta cosida á sus galones de general.

El gran partido nacional es hoy el lado ridículo del sublime pensamiento de revancha que alienta todo corazón francés.

Con Boulianger se perdió un hombre; con la obra *A la vie.... á la mort!* se pierde un ideal.

La Exposición Universal de Bruselas debiera ser inaugurada el 1.º de Mayo; pero parece ser que el rey de los Belgas teme la fiesta del trabajo y las manifestaciones socialistas. Por esta razón, la ceremonia de apertura tendrá lugar el 24 del actual.

Pero, ¿qué van á inaugurar? Nada existe aún terminado, ninguna instalación será completa el día de la solemne apertura.

He tenido la ocasión de visitar aquel *maremagnum* y, aparte de algunas barracas de madera, no hay nada hecho.

Las secciones alemana, inglesa, rusa, etc., son un desierto aún y el colmo de todo es, que apenas si comienza á iniciarse la sección beiga.

La sección francesa es la más adelantada.

Dícese que la Exposición será interesante como muestra de la industria y del progreso modernos.

De todos modos, no pasará de ser un prólogo y nada más de la gran Exposición Universal de París en 1900.

Muchos conocemos, aún cuando sólo sea de nombre, las islas Scilly, que forman un grupo de ciento cuarenta y cinco islotes situados á 48 kilómetros de Cornouailles. Cinco de estas islas están habitadas y poseen una vegetación lujuriosa; las demás, son casi incultas. Las rocas que las rodean han sido causa de numerosos naufragios, no tan frecuentes desde la instalación de varios faros en diferentes puntos.

En los pasados siglos, las islas Scilly han debido formar parte integrante de la tierra firme y, una vieja leyenda popular, dice que con la cabeza de un caballo hubiera podido detenerse el agua que las separaba de la Gran Bretaña.

Gracias á la bienhechora acción del Gulf Stream, reina en estos islotes una temperatura muy templada y constante.

Allí se cultivan en gran número las

plantas tropicales más delicadas, lo cual dá pábulo á una industria muy importante.

La isla de Tresco contiene la residencia del propietario del archipiélago M. Dorian Smith, el *Rey Smith* como le llaman los indígenas. Alrededor de la soberbia residencia, crecen multitud de plantas exóticas que no podrían resistir á las ligeras intemperies de las costas mediterráneas.

El territorio de esta isla se halla dividido por una larga zona en dos partes, que han recibido el nombre característico de Australia septentrional y de Australia meridional. En ellas se crían de un modo salvaje gigantes cactus, numerosas variedades de palmeras chinas y japonesas, fushías arborescentes y magníficos áloes que sólo florecen cada cien años.

En uno de los patios de la residencia real hay una numerosa colección de estatuas, restos de los barcos que en aquellas islas se han perdido, recuerdo doloroso de tantas y tantas vidas humanas como allí han perecido.

El propietario no tiene inconveniente alguno en que todo viajero visite su reino durante todo el tiempo que desee.

La industria de flores y plantas envía más de 500 toneladas de tan linda mercancía á Inglaterra, plantas y flores que llevan sus pétalos y sus hojas impregnadas con la santidad de las plegarias de los desdichados naufragos, flores en cuyos cálices parece como si se ocultara el último y más tierno pensamiento del moribundo al sér querido, el adiós del pobre abandonado á los embates de las olas....

Difícilmente podremos imaginarnos que las mariposas de las antiguas épocas hayan podido llegar hasta nosotros en estado fósil, pues la delicadeza de sus alas parece presentarse bastante mal á la conservación por los procedimientos brutales de la fosilización.

Sin embargo, unos veinte ejemplares de mariposas fósiles existen en el mundo. Todos ellos previenen de los más diversos puntos, pero todos pertenecen á la época terciaria.

Scudder ha encontrado ocho mariposas fósiles en los sedimentos del antiguo lago Colorado, y si se tiene en cuenta que más de cincuenta mil insectos fósiles han pasado por las manos de este naturalista, se comprenderá cuan raro es encontrar estos lepidópteros y el valor elevado que alcanzan para los coleccionistas.

La conservación de las mariposas fósiles es maravillosa: los nervios de las alas, la coloración y, á veces, la estructura tan delicada del polvillo que dora su cuerpo, son perfectamente visibles.

Los ocho ejemplares encontrados por Scudder pertenecen á ocho géneros diferentes, desconocidos hoy. Cuanto á los hallados en Europa, representan otros tantos géneros diferentes; pero dos de ellos, *Eugonia* y *Pontia*, se hallan representados aún en la fauna contemporánea.

La moda tiene sus caprichos y la necesidad de la variación, renaciente sin cesar, nos conduce á resucitar los vestidos del siglo pasado.

Las muselinas bordadas de las Indias, los linones, los fulars impresos, las granadinas ó los tegidos claros y ligeros, harán su reaparición y traerán con ellos las formas del género antiguo. Doble falda, volantes y guarnecidos variados, son los que mejor se prestan á esta clase de telas ligeras y dejan un campo más vasto á la fantasía. Las puntillas, completamente obligadas, se armonizan maravillosamente con las muselinas bordadas y permiten la composición de deliciosas *toilettes*.

Son más lindas con un ligero tinte y, las puntillas pueden adquirir el color cre-

ma mediante una ligera solución de ocre fino con la cual se lavan. Las joyas antiguas también se llevan hoy mucho y reinan bajo todas las formas, en cinturones, brazaletes, pendientes, etc. Los estuches de nuestros abuelas salen á relucir nuevamente.

He aquí, en apoyo de mis predicciones, dos lindos trajes admirados en el Concurso hípico:

Falda de muselina de la India, impresa en rosa, rayada de entredós de tul bordado en círculo alrededor de la falda. El cuerpo á frunces y adornado por igual entredós ceñido al talle por cinturón antiguo.

Falda de falard impreso, adornada con volantes, guarnecida de puntillas ó guipur; al cuerpo fruncido, con cuello de guipur, con solapas y hombreras, cinturón *liberty* con largas caídas.

Uno de nuestros autores dramáticos más mimados del público, Sardou, se halla en Niza, desde donde remite diariamente á Sarah Bernhardt rosas, violetas, pensamientos....

Estos últimos, me hacen pensar en aquellos que uno de los libretistas modernos remitió á una primera tiple de la Opera con la siguiente notita: «No son estos, pensamientos de Pascal».

Al día siguiente, intrigada la célebre artista por el nombre de Pascal, preguntó á una de sus amigas: «Dime, ¿Pascal es algún floricultor de *chic?*»

Antonio Ambroa.
 Paris 4 Abril de 1897.

NAVEGANDO 259 DÍAS

Desde que se emplea en la navegación el vapor, se ha ido olvidando la significación de la expresión *calma-chicha*, que aterraba á los marinos de otras épocas. Parece hoy increíble que un barco, sin deliberado propósito de alejarse de las costas, pueda permanecer 259 días en el mar.

Sin embargo, ese número de días ha estado en medio del mar el *clipper* norteamericano T. F. *Oakes*, que zarpó de Hong Kong el 4 de Julio último, y entró en el puerto de Nueva York el 21 del pasado Marzo remolcado por el *Kasbeck*, que encontró el *clipper* á 200 millas al E. de Filadelfia el 11 del mismo mes.

El capitán del T. F. *Oakes* relata una espantosa historia, al dar cuenta de los sufrimientos que el viaje le ha ocasionado.

Poco después de zarpar del mencionado puerto chino, el barco fué sorprendido por un furioso tifón, que duró cuarenta y ocho horas.

A los pocos días entró en la terrible vorágine de una nueva tempestad, y durante veinticuatro días tuvo que estar luchando con los elementos.

Observó entonces el capitán que se hallaba muy lejos de su derrota, que había de llevar el barco hácia el cabo de Buena Esperanza y que los vientos le empujaban hácia el cabo de Hornos, es decir, al Sur de América.

A los ciento siete días de zarpar de Hong-Kong llegó el *clipper* al cabo de Hornos; la tripulación estaba extenuada, pero el barco prosiguió su viaje.

El *Oakes* se encontró nuevamente con vientos encontrados que le impulsaron en diferentes direcciones, y durante aquellos días de prueba murieron de escorbuto siete individuos de la tripulación y comenzó á escasear la comida y la bebida.

El día 1.º de Marzo fueron arrojados al mar los cadáveres del segundo y del tercero de á bordo. El capitán y su esposa estaban completamente extenuados y abandonaron el barco al capricho de los elementos, cuando amenazaba una furiosa tempestad, y después de haber permanecido la mujer ocho horas seguidas dirigiendo la rueda del timón.

Por entonces vió al *clipper* el capitán del *Kasbeck*, y á causa de la violencia del huracán empleó cuatro días en varias tentativas para acercarse al buque abandonado y socorrer á los supervivientes de la tripulación, que hubieran muerto sin el inesperado auxilio.

CRÓNICA PARISIÉN

La insaciable afeite del público amante de comidillas y escándalos políticos, puede hallarse satisfecha. Hé ahí Arton, el célebre corruptor panamista, que vuelve á poner en jaque á toda una Cámara de Diputados jugando con ella cual un chiquillo pudiera hacerlo con un teatro *guignol*, sobre cuya escena danzaran los diminutos fantoches.

¡Lástima que tan deplorable asunto vuelva sobre el tapete!

La nación francesa, noble y generosa, merece otra cosa más digna y, un pueblo grande como este, no debe hallarse á merced de tan pequeños entes cual lo son Arton corruptor y unos cuantos personajes políticos corrompidos.

Pero la hora de la justicia parece sonar y confundirá de una vez para siempre los hombres sin conciencia política, quienes al venderse cínicamente por un puñado de oro, vendieron á vil precio la conciencia de sus electores burlándose descaradamente del sufragio universal.

Espúmese, pues, el crisol de un modo definitivo; arrójese la escoria al muladar; que Arton y sus consortes nos dejen tranquilos, y que la Francia honrada trabaje febrilmente para asombrar al mundo con su Exposición Universal de 1900, llave de oro que cerrará gloriosamente el misterioso arcano de los tiempos donde irá á reposar el siglo XIX.

Pero hay una cosa en este malhadado asunto del Panamá, una cosa que repugna, una nota psicológica que pone de manifiesto la estúpida manera de ser del hombre.

Cuando, después de laboriosa incubación en el gabinete del juez instructor, la explosión de *Panamita* se produjo, repercutió en círculos y cafés, en teatros y salones; París podía satisfacer su curiosidad; el escándalo del día serviría de pasto á sus murmuraciones.

Los *snobs*, lo mismo en Francia que en los demás países, se cuidan poco de lo que puedan hacer sus gobernantes; las sesiones de las Cámaras tienen el don de hacerles alzar las espaldas en un movimiento de indiferencia.

Pero que un escándalo nazca, aun cuando sea un dolor público; que una actualidad de deshonor se produzca, y enseguida vuelve el interés, y este lodo apasiona más que pudiera hacerlo un acto de nobleza.

¡Miserable condición humana! Siempre semejante á sí misma, tanto en el culto suelo de la vieja Europa, como en los territorios vírgenes de la joven América.

No sé yo quién ahora implore la piedad, nó; más, si bien es cierto que un castigo justo amenaza á quienes lo merecen, lo que desconsuela el alma y entristece el corazón, es ese júbilo feroz de las terrazas de cafés y braserías, donde impiamente se comenta casi con júbilo, por mera satisfacción de una curiosidad, un asunto del cual dependen la vida de varios hombres y el honor de muchas familias.

Nansen, el célebre y arriesgado explorador del Polo Norte, ha venido á París accediendo galantemente á la invitación de la *Sociedad Geográfica*. Aplausos y vivas han acogido al sábio noruego, que puede hallarse satisfecho de la calurosa recepción que, acaso, le resarcirá un poco de los frios sufridos en el Polo.

Lo que nos extraña es que habiendo, como hay en Francia, hombres de audacia y de talento que también han entregado su corazón y su cerebro á la ciencia con no menos ardor que Nansen, habiendo aquí universales glorias, ninguna de ellas ha recibido la mitad de honores reservados á los exóticos.

Para ser glorificado en Francia, la primera condición necesaria es la de no ser francés.

Lo cual sucede en todos los países, por aquello de que «nadie es profeta en su tierra».

Ultimo eco de la Mi-Carême (carnaval en medio de la Cuaresma).

Boulevard Saint-Michel, en el café d' *Harcourt* á las dos y media de la mañana: Un *mare-magnum* de máscaras, de estudiantes y de *virginales* señoritas vestidas de ciclistas á tan avanzada hora. Todos alrededor de las mesas, dentro y fuera del café; una Babel de locura y de libertades, de intimidades tan familiares, que parece como si cada uno de aquellos hombres tuviera derecho sobre todas aquellas mujeres y... recíprocamente.

En medio de aquella confusión de oropeles, disfraces y fracs, los camareros van y vienen con un afán febril, marchando como autómatas á quienes se les hubiera escapado la cuerda.

Carcajadas sonoras, chistes picarescos, voces y gritos, palmadas y golpes, todo en confusión horrible y ráfaga de juventud.

Antonio Ambroa.

4 Abril de 1897

La caridad de una niña

De nuestro colega *El Liberal* copiamos el siguiente conmovedor relato.

«En Mora de Rubielos (Teruel) ha tenido lugar uno de esos hermosos rasgos de caridad, cuyo relato no puede escucharse sin sentirse profundamente conmovido.

La maestra de niñas de aquella villa aragonesa, doña Luisa Díez, había manifestado á sus discípulas que era preciso contribuir al socorro de los pobres soldados que llegaban heridos o enfermos de la guerra y las rogó dijera en sus casas respectivas, que en la escuela se había abierto una suscripción para contribuir al fin indicado.

A la mañana siguiente todas las niñas concurren, llevando según la posición social de sus familias, ya cinco, ya diez, ó ya más céntimos, que iban entregando presurosas á su profesora. Una niña pobremente vestida permanecía en uno de los extremos del salón, como absorta y mirando de una manera entre vaga y curiosa á sus compañeras: sólo ella faltaba, y cuando la última de aquellas hubo depositado su óbolo sobre la mesa de la maestra, viósele avanzar temerosa y con paso vacilante.

—Señora—dijo al acercarse—tome usted esto para los soldados.

Y la entregó un pequeño envoltorio.

—¿Y esto qué es?—le interrogó la señora.

—Pues el pan que para mí me han dado mis padres.

—Hija mía, el pan no puede enviarse á Madrid.

—Mándelo usted, señora; yo no puedo dar otra cosa; mis padres no tenían una *perrica* que darne; además, ¡no tengo hambre!

—¡Pobre hija!—replicó la profesora, velados sus ojos por la emoción, y dando un beso á la niña, y enjugándose los ojos, añadió:

—Guárdate el pan y cómetelo, es lo mismo; basta con tu buen deseo.

Llorosa y avergonzada se retiró la tierna criatura, y llorosa y pensativa permaneció aquella mañana durante toda la clase.

Terminada ésta, y mientras doña Luisa comía con su familia, refirió el generoso rasgo de Irene Escriche, que así se llama la niña y enalteció sus nobles sentimientos. Atenta escuchó el relato la sirvienta de la casa impresionada, se retiró á la cocina, limpiándose los ojos, y diciendo:

—No, pues Irene no se queda sin su *perrica*.

Y la buena de la criada esperó á la niña á la entrada de la escuela, á la hora de la clase de la tarde. Al verla llegar, la tomó en sus brazos, y comiéndosela á besos, la dijo, dándole una moneda de cinco céntimos:

—Toma, Irene; toma esta *perrica*; no quiero que seas menos que ninguna.

—Si ya tengo una *perrica*—contestóle la niña llena de satisfacción; enseñándole una que llevaba muy apretada en una de sus manos.

—No importa; toma, y así llevarás dos.

Muy ufana entró la niña en la clase, y dirigiéndose orgullosa y apresurada á la profesora, acompañando la acción á la palabra, la dijo:

—Tome usted, señora.

—¿Como es esto?—Interrogóla esta, tomando las monedas. ¿Te han dado tus padres estos diez céntimos?

—Mis padres no tienen dinero. Ya se lo dije á usted esta mañana.

—¿Quién te los ha dado?

—Pues, una *perrica* su criada de usted.

—¿Y la otra?

—La otra... La otra no pudo sacarla la señora quién se había dado.

¡Había pedido limosna para los soldados heridos y enfermos!...

Concedora la Asamblea Española de la Cruz Roja del acto de caridad de la escuela de niñas de Mora de Rubielos, acordó unánimemente premiar á Irene con la medalla de oro de la Asociación, que le fué entregada con gran solemnidad el 25 del pasado, después de la misa conventual.

La Asamblea de la Cruz Roja ha recomendado al señor obispo de la diócesis y á la Diputación de Teruel que cuiden de la educación de la benemérita niña.

LA CUESTIÓN DE ORIENTE

Un combate

París 5.—Según despachos de Oriente, se habla de un combate librado en Atripulo, en el cual los turcos fueron derrotados.

Prosigue en Creta el desarme de los irregulares turcos, ladrones y asesinos.

Al principio, los bachi-buzuks se negaron á entregar las armas, hasta el punto de que en la aldea de Kalieni fueron sitiados por las tropas europeas, y tuvo que negociarse con ellos.

Finalmente la presencia del general turco les indujo á entregar el armamento.

Desarme

Los jefes de las fuerzas internacionales en Creta, han hecho fijar un bando conminando á entregar las armas á los irregulares, bajo pena de ser pasados por las armas.

La actitud de Italia

El rey Humberto ha leído en persona el Mensaje inaugural de la XX legislatura del Parlamento italiano.

El más importante párrafo del discurso de la Corona, es el que comprueba el acuerdo activo de las potencias en Oriente, que según declara el rey Humberto, ha preservado á Europa de una guerra internacional y ha impedido nuevas matanzas en Oriente.

El Emperador Francisco José ha rehusado aceptar la dimisión del gabinete Badeni, el cual continuará de la misma manera.

En un combate sostenido en Atripapolo (isla de Creta) los turcos fueron rechazados con grandes pérdidas.

Es probable que se aplazará el bloqueo del puerto del Pireo.

Los bachi-buzuks, en una emboscada cerca de Akrotiri, mutilaron á los cristianos que cayeron muertos.

En la Cámara de los comunes, M. Balfour ha anunciado que Inglaterra tomará parte en el bloqueo de Grecia si es necesario, y que las potencias han intimado á Grecia y á Turquía que quieren mantener la paz y harán responsable de las consecuencias al primer agresor.

LO DE FILIPINAS

Parte oficial

Madrid 5.—Una parte oficial de Manila dice, que el día 1.º intentó una partida penetrar en San Rafael (Bulacán) incendiando casas.

Fué rechazada la partida por los vecinos.

En los alrededores de Lemer han sido batidas unas partidas de merodeadores, á las que se hicieron 14 muertos.

Nuestras bajas fueron de 3 heridos.

En Banca (provincia de la Laguna) una columna atrajo á una emboscada á una partida, matando á 27 rebeldes.

Nos hicieron 3 heridos. Presentados 917.

Han regresado á los pueblos más de dos mil familias.

El Ayuntamiento de Manila ha nombrado hijo adoptivo al general Beranguar.

Lo de Cuba

Noticias del 6 Oficial

En un despacho oficial de la Habana se dice, que en los últimos encuentros han sido muertos 33 insurrectos y se han presentado á indulto 35.

El vapor «Bermuda»

Un crucero norte-americano encontró al vapor «Bermuda» en tales circunstancias, que hacían creer que preparaba una expedición filibustera; pero como dicho vapor ostentaba la bandera inglesa, no pudo ser capturado.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Judías á la «Mont Maitre»

Pepitoria de menudillos

Bacalao á la francesa

Agujas de carne

Postros

Café

Comida

Sopa de fideos

Tordos á la inglesa

Lengua de vaca estofada

Perdices en salsa

Picostoses con jamón

Postros

Café

Tordos á la inglesa.—Desplumados y bien limpios los tordos, se abren desde la rabadilla hasta el buche, se aplanan y se echan en un adobo de aceite y hierbas finas. Trascorrida una hora sacan y se ponen en las parrillas al fuego vivo. Cuando estén bien dorados, se colocan en una fuente, y rociados con una salsa bechamel, se sirven.

Judías á la «Mont Maitre».—Después de bien cocidas las judías, se enjugan y se ponen en una cacerola con manteca, sal, pimienta y perejil. Puesta la cacerola al fuego, se le da vueltas para que las judías se rehogue y tomen la mezcla; se rocían con el caldo en que cocieron, y se sirven.

NOTICIAS

Un amigo nuestro y del diputado á cortes por Vilademuls señor Rahola, nos ruega que, como ampliación á un suelto publicado en estas columnas con referencia á otro de un colega barcelonés, hagamos constar:

1.º Que desde hace mucho tiempo viene prestando marcada atención al expediente de habilitación de la Aduana de Rosas, el cual actualmente pende del informe del Consejo de Aduanas y Aranceles. Durante su última estancia en Madrid, habló de este asunto con el Director General de Aduanas Sr. Arraiza y con el Secretario del Consejo Sr. Abreu, á quienes convenció de la procedencia de restituir á la Aduana de Rosas su perdida categoría, dada la importancia de aquella bahía y teniendo en consideración que esto no acarreará gastos nuevos al Estado.

2.º Que nuestro amigo ignoraba que Rosas continuase pagando por una clase superior de la Tarifa 1.ª, á la que le corresponde según ley. Si efectivamente es así, crea el firmante de la carta á que nos referimos, que puede fácilmente resolverse el asunto acudiendo al digno Delegado de Hacienda de la provincia, y en este punto, dicho se está, que los contribuyentes por la Tarifa 1.ª, tendrán por completo á su lado al señor Rahola.

Ultimamente, ya que de Rosas habla-

mos, dice nuestro amigo que salió favorablemente informada por nuestras autoridades provinciales una instancia del Ayuntamiento de Rosas, que resolverá en breve la Dirección de Aduanas, para que sea considerado como tráfico de bahía el que se verifica entre dicho puerto y las calas limítrofes hasta la llamada de Jonculs. Tiene esto suma importancia para el transporte de frutos, especialmente uvas.

No ignoramos que el Sr. Rahola demuestra por Rosas un marcado interés, ni dudamos de que hará cuanto pueda hasta conseguir torne aquella bonita población marítima á disfrutar de las ventajas de su posición é industria, facilitándole así los medios para su prosperidad y desarrollo.

—Los telegramas de Viena dan cuenta del fallecimiento del célebre compositor Johann Brahms, después de grandes sufrimientos causados por un cáncer en el hígado.

A pesar de haber vivido durante la mayor parte de su vida en Viena, Brahms era hamburgués.

Ha muerto á los 64 años.

—Creemos de sumo interés el hacer público, que con el fin de que los reclutas condicionales á los que ha variado su clasificación, puedan acogerse al beneficio que otorga el artículo 172 de la ley de reclutamiento vigente, teniendo en cuenta lo preceptuado en el artículo 174, se ha dispuesto:

1.º Los reclutas sometidos al sorteo supletorio celebrado en las zonas de la Península, islas Baleares y Canarias, podrán redimir el servicio en los cuerpos armados por mil quinientas pesetas hasta el 31 de Mayo próximo.

2.º Los que por el número obtenido en dicho sorteo deben servir en los distritos de Ultramar, podrán redimirse por 2000 pesetas despues del plazo señalado en el artículo anterior, hasta diez dias antes de la fecha designada para efectuar su embarco.

Estos reclutas podrán substituirse en el mismo plazo.

—El crucero «Infanta Maria Teresa» ha pasado sin novedad el Estrecho con rumbo á América.

—Parece que la Comisión ejecutiva de la asamblea de Reus, ha acordado celebrar un meeting en la villa de Palamós.

No nos quejaremos: meeting republicano en Palamós, catalanista en Gerona, republicano-catalanista en San Feliu de Guixols, de manera que si todo este programa se cumple, no podremos quejarnos los de esta provincia.

—Los días 10 y 11 del actual, celebrará el vecindario de Puigcerdá su triunfo sobre las partidas carlistas en la última guerra civil.

Parece, según se nos dice, que los festejos serán tan variados como solemnes.

—Señor Alcalde: escriben desde Cartagena diciendo, que en aquella población se ha presentado un caso de triquina seguido de defunción y que, en vista de ello, el inspector de carnes ha decomisado varios cerdos por creerlos sospechosos.

Y como la cosa es un terrible peligro, rogamos á V. S. se digne adoptar medidas enérgicas para evitarnos disgustos nuevos ya que tanto abundan sin ser *triquinados*.

—Han ingresado en la cárcel de Palencia, procedentes de la de Saldaña, los tres jóvenes y ya tan cafres, que cometieron hace algunos meses un horrible crimen en Guardó, asesinando y martirizando despiadadamente á una infeliz anciana conocida en dicha villa por *La bruja*.

—Han sido declarados reclutas disponibles los mozos Jaime Bosch y Pedro Caballé, de esta ciudad.

—El Gobierno ha declarado, que el titulado mayor general Juan Rius Rivera y Federico Bacallao serán juzgados militarmente, si bien no ha decidido aún que actitud tomará.

—Repentinamente ha fallecido en Roma el señor conde de Coello.

—Se ha aprobado la prórroga de suministros de carbón hasta fin del actual á las guardias de la plaza de esta ciudad, Figueras, Hostalrich y Seo de Urgel.

—Han sido detenidos en Ripoll José Prat y José Vilalta, presuntos complicados en el hallazgo de una máquina de fa-

bricar moneda falsa en una casa de aquella villa, de cuyo hecho están ya enterados nuestros lectores.

—Al comandante de esta zona D. Pascual Argomaniz, se le ha concedido el retiro con residencia en Santa Coloma de Farnés, asignándole la pensión de 350 pesetas anuales.

—Quinientos voluntarios italianos á las órdenes de Ricciotti Garibaldi, partirán en breve para Grecia.

—Ha llegado á Bilbao desde donde se dirigirá á Madrid y á Sevilla, el diputado á Cortes por el distrito de Figueras D. Mariano Vilallonga que acaba de visitar Figueras y esta ciudad, con motivo del fallecimiento de su tío, según sabe el lector.

Nos consta de modo indudable, que durante su estancia en la capital del principado ha celebrado una larga conferencia con su compañero y amigo el diputado por el distrito de Vilademuls D. Federico Rahola, en la cual acordaron unir sus esfuerzos para alcanzar la favorable resolución de varios asuntos que interesan á los pueblos de los distritos que representan, siendo uno de ellos el encauzamiento del río Muga que hoy tiene esterilizados mas de mil quinientas vesanas de terreno de calidad inmejorable, y la modificación de un epígrafe de la contribución industrial, respecto á la forma de tributar los molinos de aceite.

Quiera Dios se resuelvan pronto y bien unos asuntos de tantísima importancia para muchos pueblos de los distritos de Figueras y Vilademuls, alguno de ellos, como es del río Muga, puesto sobre el tapete muchos años sin, hasta ahora, verdadero resultado positivo.

—El tiempo sigue revuelto como si estuviéramos en Marzo, así es que los labradores esperan las lluvias que ya necesitan los campos, para llevar adelante las cosechas de cereales que, en verdad, se presentan buenas siendo la esperanza de los pobres labradores.

—En 30 de Marzo anterior tuvo lugar en Barcelona una numerosa reunión de los individuos que componen el Comité de Cataluña para la Exposición de Bruselas, en la que se dió cuenta por los respectivos Presidentes de sus secciones de los trabajos de propaganda, tomando varios acuerdos, entre ellos el de hacer pública la urgencia de que todos aquellos á quienes interese llevar sus productos á la Exposición, acudan antes del día 14 del corriente con sus hojas ó solicitudes de admisión en las oficinas del referido Comité, calle Puertaferriera núm. 21, ó manifiesten las dificultades que pudieran ocurrirles para llenar aquellas con objeto de darles las explicaciones necesarias, ó encargarse de extenderlas en la misma y advirtiéndole que los productos han de embarcarse el día 15 del presente mes.

—La benemérita ha denunciado, por infringir la ley de caza, á José Pagés y Juan Company, vecinos respectivamente de Bañolas y Fontcuberta.

—El dichoso reloj de la Catedral ha vuelto á sus seniles epilepsias, y lo mismo anda que retrocede que marea al prójimo con sus informalidades, no obstante los infinitos arreglos que le han hecho en la máquina y las ofertas de los médicos que lo han visitado.

Lo mejor que podría hacer el Cabildo catedral sería sustituirlo, porque lo que es con ese vejatorio, gastará inútilmente dinero.

—Por concurso único, van á proveerse las escuelas de niños de Bellcaire, Campionch, Fortiá, San Clemente Sasebas y Vilademats.

—Recordamos á los que quieran tomar parte en los exámenes para el ejercicio de Procurador causídico que se han de celebrar en la Territorial de Barcelona en la segunda quincena del próximo Mayo, que deben presentar sus solicitudes dentro de esta primera quincena del mes corriente, así como los documentos que sean necesarios.

—El juzgado del partido de Olot venderá el 22 de Mayo venidero, un molino harinero valorado en 25.774 pesetas; un terreno regadío llamado la Plana, en 6.576;

otro terreno llamado la cosa en 9.070 pesetas y un trozo de tierra llamado el camino en 230 pesetas, todo situado en el término de Llanas.

—Es tal la abundancia de originales y materiales de actualidad que nos agobian, que nos vemos obligados á mermar esta sección y á aplazar la publicación de trabajos propios, suspendiendo también la publicación del folletín.

—Según anuncio oficial que publica el Boletín de esta provincia, el 6 del próximo Mayo se celebrará en la Dirección general de Obras públicas la adjudicación en pública subasta, de las obras del trozo segundo de la carretera de tercer orden de Vilademats á Palafrugell, cuyo presupuesto de contrata importa 213.791'73 pesetas, admitiéndose las proposiciones, no solamente en dicho Centro, si no en todos los gobiernos de provincia, hasta el primero de Mayo.

—En su edición de ayer mañana, dice nuestro colega el *Diario de Barcelona*:

«Cumplen hoy cincuenta años que publicó su primer artículo en el «Diario» nuestro actual querido Director D. Juan Mañé y Flaquer. El día 4 de abril de 1847 inauguró el Gran Teatro del Liceo con el drama D. Fernando de Antequera, expresamente escrito para aquel acto por Ventura de la Vega, y el día 6 el señor Mañé y Flaquer hizo el juicio crítico del mismo.

El «Diario» al recordarlo á sus lectores le envía su más entusiasta felicitación, y ruega al Cielo que le conceda largos años de vida para guiarle con su autoridad y sus consejos en las difíciles tareas del periodismo.»

Al ruego del colega que el suyo LA LUCHA, al propio tiempo que le envía el mismo escritor su felicitación por tan fausto aniversario.

—Ayer debió fondear en la rada de Tarragona la escuadra inglesa del Canal de la Mancha; mañana al medio día deberá llegar al puerto de Barcelona.

—Dice un colega local, que á instancia del señor Espona, el Gobernador civil ha ordenado á los alcaldes de San Daniel y Santa Eugenia, que bajo su más estricta responsabilidad prohiban en absoluto la venta de pescado en sus respectivos términos municipales, al menos que sometido á un escrupuloso reconocimiento, se declare que su uso no pueda en manera alguna ser nocivo para la salud.

—Hoy celebrará sesión de segunda convocatoria nuestro ayuntamiento.

—Parece que en Figueras, al tenerse noticia de la toma de Cavite Viejo, recorrieron las calles de dicha ciudad varias músicas en señal de júbilo.

Sentimos que en Gerona no se hiciera lo propio.

—Se ha confirmado en definitiva, el señalamiento de haber provisional que se hizo al teniente coronel de carabineros, jefe que ha sido hasta hace pocos días de esta comandancia, don José Quero Chica, al concederle el retiro para Barcelona, asignándole 450 pesetas mensuales.

—En Figueras se han reunido de nuevo los propietarios interesados en el encauzamiento del río Muga, asunto importantísimo para aquella comarca.

—Se ha encargado de la escuela municipal de Lloret de Mar D. Joaquín Grés.

—Según noticias, en breve será nombrado jefe de somatenes de este partido y del de Santa Coloma de Farnés, nuestro antiguo amigo el teniente coronel de infantería D. Eduardo Fernández.

—Se encuentra gravemente enfermo en Barcelona el joven médico figuerense don Emilio Arderius, al que deseamos recobre cuanto antes la salud.

—Ha sido desestimada la instancia promovida por el recluta en depósito de esta zona Salvio Bahí Mas, que solicitaba se le devolviesen las mil quinientas pesetas con que se redimió del servicio militar activo.

—La Comisión organizadora de los festejos que se celebrarán durante las próximas ferias de Santa Cruz en Figueras, lleva bastante adelantados los trabajos á fin de que aquellos resulten en armonía con la importancia que tiene aquella feria.

—Ha sido nombrado oficial de Instruc-

ción pública Mr. Antigeou, vice-cónsul de Francia en Port-bou.

—Han llegado á Barcelona enfermos, procedentes de Cuba, los soldados naturales de esta provincia Pedro Llauredó, Lorenzo Angelote Nierra, Jaime Brugué, Miguel Agustín Suñer, Emilio Jordi Pagés y Joaquín Frigola.

—Del boletín de la *Sociedad Española de Salvamento de Naufragos*:

«La Comisión Ejecutiva, de acuerdo con la Junta de San Feliu de Guixols, estudiará el medio más fácil y conveniente de emplazar en dicha Estación un bote salvavidas, complemento del material que posee.»

—Dicen de Lloret de Mar, que se ha registrado en dicha villa algún caso de viruela.

De ser cierta la noticia, no dudamos que la autoridad local se multiplicará en beneficio de la salud pública.

—La sociedad «Sport Figuerense» ha acordado ya celebrar este año, en uno de los días de las próximas ferias de Santa Cruz, las lucidas carreras de velocípedos, nacionales é internacionales, que tanto éxito han alcanzado desde la inauguración de su velódromo.

—En Rosas ha caído una fuerte granizada, causando mucho daño á la agricultura.

—Por el ministerio de Hacienda se ha acordado que á D.^a Dolores Vicens, viuda de D. Cosme Raig, se le devuelvan en concepto de minoración los ingresos 2.833'60 pesetas por pagos indebidos correspondientes á la contribución territorial.

—Le ha sido recogida una escopeta por usarla sin licencia, á José Trias Colóm, vecino de Jujá.

—Se ha restablecido la parada de caballos sementales del Estado en la villa de Puigcerdá, que tanto beneficia el fomento de aquella pintoresca comarca.

Dicho restablecimiento débese á las gestiones practicadas por el bizarro general D. Higinio de Rivera.

—A tenor de lo dispuesto en el art. 12 de la ley electoral de 26 de Junio de 1890, el día 10 del actual deben ser expuestas al público, bajo la responsabilidad de los alcaldes, las listas de los electores fallecidos é incapacitados; las de los que han adquirido el derecho durante el año; las de los que lo hayan perdido por no ser ya vecinos de la respectiva localidad, y la definitiva del año anterior, á fin de que los que se crean perjudicados puedan producir las reclamaciones oportunas.

—Como teníamos dicho, anoche llegó á esta ciudad, en unión del Sr. Gobernador civil y su distinguida hija, nuestro querido amigo el diputado á cortes por Santa Coloma de Farnés D. José Muro y Carratalá, á quien acompañaban comisiones de algunas poblaciones de su distrito, siendo esperado en la estación por gran número de sus amigos de esta que lo acompañaron a la Fonda de Italianos en donde se hospedó.

El Sr. Muro permanecerá entre nosotros hasta pasado mañana, por llamarle á Madrid asuntos perentorios.

Reiteramos á nuestro amigo la bienvenida.

Reuma. No hay uno que se resista á la eficacia poderosa, jamás desmentida del **BÁLSAMO ANTIRREUMÁTICO DE ORIVE.**—Véndese en toda farmacia. R

LA ANEMIA

Entre todas las afecciones que afligen á la humanidad, la anemia puede considerarse como la más frecuente.

La anemia ataca lo mismo al hombre que á la mujer, al niño como al adulto y, sus manifestaciones son tan numerosas como las causas que le originan, causas inherentes al sugeto ó exteriores; pero, cuyo resultado es siempre un empobrecimiento de la sangre, consecuencia de la disminución de los glóbulos rojos.

El tratamiento racional hállase indicado: dar al paciente los medios de rehacer los glóbulos rojos, mediante una medicación enérgica. La experiencia ha demostrado que las **Píldoras de Blancard**, de yoduro de hierro, son el mejor remedio á causa de la acción del yodo, pues excita y favorece la alimentación, siempre difícil, consecuencia de

la repugnancia que todo alimento causa al enfermo.

Por lo tanto, recomendamos el uso de las **Píldoras de Blancard** en todos los casos de Anemia y, creemos útil indicar los signos que permiten reconocer las verdaderas píldoras la firma de Blancard, las señas: RUE BONAPARTE, 40, PARIS, y el sello de garantía de la *Union de Fabricantes*. 00

Los hombres más viejos del mundo

En estos tiempos en que tan de prisa se vive, no deja de ser un consuelo el saber que son más numerosos de lo que se cree los centenarios.

Un profesor de estadística alemán se ha propuesto el problema de averiguar cuáles son los países donde la gente hace los huesos más viejos.

De su curioso trabajo, resulta que España es uno de los países más favorecidos, bajo el punto de vista de la longevidad.

Según las cifras de este alemán, España con sus 18 millones de habitantes, posee actualmente 401 centenarios, mientras que Francia, cuya población es doble que la nuestra, sólo cuenta 213 personas de 100 años cumplidos, y en Alemania—que tiene 15 millones de habitantes más que Francia—sólo hay 78 individuos que hayan pasado de esa tierna edad.

Los irlandeses llegan fácilmente á viejos, en su reducido país hay hoy 578 centenarios. Inglaterra poses 146; Escocia, 46; Noruega, 23; Suecia, 10; Bélgica, seis; Dinamarca dos.

Suiza, con su fama de país sanísimo, no tiene actualmente ni un solo centenario.

La religión de los Balkanes parece tener el record de longevidad. Hay en Servia 678 centenarios, 1.084 en Rumania y 3.883 en Bulgaria.

Según la estadística del sabio alemán, en 1890 había en Servia 290 personas que habían cumplido de 106 á 115 años; 123 de 115 á 125; 18 de 126 á 135... ¡y hasta tres de 135 á 140!

El mismo estadístico se ha dedicado á buscar el hombre más viejo del mundo.

Decíase que un ruso había cumplido la friolera de 160, años; pero no hay seguridad de que no tenga la coquetería de ponerse unos cuantos más de los que realmente tiene. El alemán se inclina á otorgar el premio de longevidad á Bruno Cetrin, un negro africano residente en Buenos Aires, que ha cumplido 150 años y no tiene ganas ninguna de morir.

Rusia ocuparía entonces el segundo lugar con Kustrim, cochero moscovita—decano de los aurigas del mundo,—que ha entrado en su 140.^o año.

La mujer más vieja del mundo parece que tiene 130 años; pero el estadístico alemán sin duda por galantería, omite decirnos su nombre y residencia.

FRUSLERÍAS

En las luchas del amor no es extraño que el valor llegue, á ratos, á faltar, y se pierdan el humor y las ganas de luchar.

Que es un ansia reprimida el peor de los venenos, y al amar, cosa es sabida, que el hombre que pierdes menos... es el que pierde la vida.

Alberto Casaña Shakerly.

Distracciones

Preguntaban á un padre si hacia estudiar lenguas á sus hijas.

A lo que el interrogado respondió:

—No, señor; las mujeres tienen bastante con la suya.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

S. Epifanio eb. y Ciriaco mrs.

CUARENTA HORAS

En la iglesia de las Adoratrices

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Divina Pastora en San Pedro.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía. Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6:48	»	Omnibus	8:39	»
De mercancías	10:37	»	De mercancías	12:43	»
Omnibus	»	3	Mixto	5:40	»
Expreso	»	5:09	Correo	7:35	»

Los trenes Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2 (Julio y Agosto)	5:09	»	Num. 9 (Julio y Agosto)	5:40	»
Numero 4	8:54	»	Numero 1	4:32	»
Numero 6	11:44	»	Numero 3	7:30	»
Numero 8	»	3:22	Numero 5	»	12:44
Numero 10	»	5:35	Numero 7	»	2:50

Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañia juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.

LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 4:25.				
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.				
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:31.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.				
Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.	Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.				
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:43 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.				
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.	Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.				
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.				

LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Numero 2	9:10	»	Numero 1	7:40	1:00
Numero 4	»	3:00	Numero 3	»	4:30
Numero 6	»	6:00	Numero 5	»	»

NOTAS. Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numerico con los de la linea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que llegan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Contado
Interior		64 06		Alman-a 5 por 100	80 00
Exterior		76 90		F. C. Francia 6 por 100	93 50
Amortizable	00 00			Id. id. 3 por 100	51 87
Cubas, Emisión 1886	94 25			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100	00 00
Id. id. 1890	78 50			Oraneses 3 por 100	00 00
ACCIONES				BOLSA DE MADRID	
Banco Hispano Colonial		00 00		Interior	64 15
F. C. Norte España		23 55		BOLSAS EXTRANJERAS	
Id. Tarragona Barcelona y Francia		17 15		Paris (Giros)	26 70
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo		10 00		Renta exterior	61 06
				Acciones F. C. Norte España	92 00
				Londres.—Renta Exterior	00 00
Oro				CUPONES—1.º Abril 1897.	
Contenes Alfonso	26 00			Cubas	26:00 por 100
Id. Isabel	30 50			Exterior	26:00 por 100
Onzas	27 00			Interior y amortizable	1:50 por 100
De 4 \$.	26 75				
De 2 \$.	21 75				
Pequeño	00 00				

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

Almanaque-Guía

DE LA

INMORTAL GERONA PARA 1897

Este interesante libro contiene la Corte de Maria, las Cuarenta Horas para todo el año, el Santoral con las funciones religiosas que en cada día respectivo celebran sus Iglesias, su historia, sus monumentos, Empleados y horas de oficina del Gobierno civil, Diputación provincial, Delegación de Hacienda, etc., etc.

Véndese a peseta ejemplar en las librerías de Paciano Torres, Plaza de la Constitución, 9, y de Francisco Geli, Platería, 22.

VINO de BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta e impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de VINO de BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable a la par, recomendado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial a los convalecientes, a los niños débiles, a las mujeres delicadas y a los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS. Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas. VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C^o, 5, Rue Bourg-l'Abbe, PARIS.

¿POR QUÉ SUFRIR POR MÁS TIEMPO CON ESE

Resfriado, Tos y Mal de Garganta?

EL PECTORAL de CEREZA del Dr. AYER

Tiene una nombradía de cerca 60 años para la curación de afecciones de la Garganta y los Pulmones, Resfriados, Tos, la Gripe ó Trancazo y Pulmonías. Es de un gusto agradable y seguro en la curación.

EL PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Obtuvo Medallas de Oro en las Grandes Exposiciones Universales. Refinécense todo Sustituto Barato y sin Valor.

Servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 2 de Santander.

Linea de Filipinas.—Extensión a Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 sábados a partir del 4 de enero, y los trece viajes de retorno cada cuatro jueves a partir de la salida de Manila del 23 Enero.

Linea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Linea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puerto dela Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, haciendo escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y lunes de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañia de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas para pasajes de ida y vuelta. Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañia previene a los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que requirirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañia Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañia, plaza de Pacacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañia Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañia Trasatlántica.—Puerta del Sol, 19.—Santander, Sres. Angel B. Perez y Compañia.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, señores Dart y Compañia.—Málaga, D. Antonio Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

Anticatarral Homeopático de García Cenarro.

Los gránulos de este específico curan sencillamente el constipado, la tos pertinaz y nerviosa, la roncquera, irritación de garganta, gripe, fiebre catarral, etc.—Es a la vez inapreciable la eficacia de este remedio como antídoto de los enfriamientos, evitando el desarrollo de la pulmonía, anginas, erisipelas, etc.—Frasco con instrucción, 2 pesetas. Abada, 6, Madrid.

Acreditados específicos homeopáticos del mismo autor.

	Pesetas		Pesetas
Antinervioso	2	Para gastralgia	2
Para almorranas	2	» la gota	2
» anemia	2	» herpes	2
» anginas	2	» histérico	2
» asma	2	» indigestión de los niños	1:50
» biliosidad	2	» insomnio	2
» blenorragia	2	» jaqueca	2
» catarro de los niños	1:50	» intermitentes	2
» idem de la vejiga	2	» las lombrices	2
» idem de la uretra	2:10	» neuralgias	2
» cólicos	2	» oftalmias	2
» dentición	0	» raquitismo	3
» diarrea	2	» reuma	5
» dispepsia	2	» sarampión	2
» dolor de muelas	2	» la sífilis	4
» erisipela	2	» la tos ferina	2:50
» estreñimiento	2	» viruelas	3
» flatulencia	2	» verrugas	2

La experimentación de estos remedios antes de haberlos dado a la publicidad y las muchas cartas recibidas despues, son su mejor recomendación. Para evitar falsificaciones, cada uno va en su caja precintado y se remiten certificados, enviando su importe en libranza ó sellos a la Farmacia especial homeopática de GARCIA CENARRO, Abada, 6, Madrid.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargo, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja y crouchet, platería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, etc., etc.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario